

POUCHARRAMET L'ÉCHO

Mairie de
Poucharramet



LES VOEUX

Janvier 2021 n°79

2 rue des Hospitaliers
31370 Poucharramet
Cord. : 05 61 91 83 09
mairie@poucharramet.fr

Secrétariat (hors urbanisme)
Lun, Mer : 8h30-12h
Ven : 13h30-16h30
Sam : 1er et 3e du mois :
9h-12h30 ou sur rendez-vous

Service urbanisme,
sur rendez-vous uniquement
Lun : 9h-11h30
Mer : 9h-11h30/14h-16h
(sauf le 3e du mois)
Jeu : 9h-11h30
Sam : 3e du mois 9h30-12h
urbanisme@poucharramet.fr

On pensait que le coronavirus nous laisserait tranquille et bien ce n'est pas le cas apparemment. L'année se termine et la Covid 19 est toujours là ! A cause de ce satané virus, nous ne pouvons pas fêter comme il se doit cette nouvelle année.

En dépit de ce contexte toujours troublé, c'est en mon nom et en celui de l'ensemble du conseil municipal de POUCHARRAMET que je vous présente mes meilleurs vœux de bonheur et de prospérité pour cette nouvelle année.

Que 2021 soit pour vous et vos proches une année de paix et de réussite dans tous les domaines de la vie. Le contexte m'autorise plus que jamais à vous souhaiter une année pleine de santé pour vous tous et ceux qui vous sont chers. C'est dans cette situation inédite que la nouvelle équipe municipale a pris ses fonctions il y a quelques mois, plongée dans l'urgence dès les premières heures. Gardons espoir, des perspectives positives s'offrent à nous. Certains de nos projets, comme les travaux d'extension de l'école, le lancement de la restauration de l'église, le parking de la commanderie ont déjà vu le jour. Je pense tout particulièrement à la salle d'évolution très appréciée par l'équipe enseignante et par les enfants. Des projets pour 2021, oui, reprendre le travail dans le cadre de l'accessibilité en finalisant le projet de la salle du Conseil Municipal, en lançant l'étude pour la médiathèque J'associe à ces différentes réalisations et celles à venir, mes adjoints, les membres du conseil municipal et tous ceux qui ont permis de les mener à bien.

L'investissement de nos agents, indispensable au fonctionnement de notre commune, n'est en effet plus à démontrer, nous les remercions pour leur engagement. La richesse d'un village est aussi associée à son tissu associatif, notre village a cette chance d'avoir de nombreuses associations dans bien des domaines différents, pour nous c'est essentiel ! Cette implication au quotidien, comme celle des bénévoles qui œuvrent pour le village (à la bibliothèque, à l'église, au four à pain...), trouve d'ailleurs un écho tout particulier dans la période tourmentée que nous traversons. Qu'il nous soit permis ici, de les en remercier chaleureusement pour leur compréhension. Dans notre village il y a deux commerces mais aussi des artisans, des entreprises et des producteurs qui ont besoin de nous tous en cette période, comme nous le dit Carole Delga (Présidente de la Région Occitanie) consommons local et ensemble nous soutiendrons l'économie de notre territoire ! Enfin saluons les aides apportées par la Région Occitanie, le Conseil départemental de la Haute Garonne ou encore la Communauté de Communes Cœur de Garonne mises en place pour les commerçants artisans ou chefs d'entreprises sur le territoire Cœur de Garonne.

Prenez soin de vous et de vos proches

Commission personnel

Roger Duzert : maire

Marie-Paule Armaing Makoa : 1ère adjointe

David Cours : 2ème adjoint

Régine Palas : 3ème adjointe

Ana Bungener : 4ème adjointe

Commission finance/urbanisme

Roger Duzert

Marie-Paule Armaing Makoa

Régine Palas

Frédéric Mathis

Commission habitat/mobilité/développement économique

Roger Duzert

Marie-Paule Armaing Makoa

Frédéric Mathis

Céline Méreau

Commission école, enfance, jeunesse, éducation, PCS sécurité

Marie-Paule Armaing Makoa

Marie-Eve RAINGEVAL

Céline Méreau

Stéphane Barcelo

Commission travaux, entretien, environnement, fête locale

David Cours

Stéphane Barcelo

Sandra Didier

Cécile Pallas

Thierry Quiot

Frédéric Mathis

Florent Breil

Commission action sociale, associations, cérémonies, handicap

Régine Palas

Sandra Didier

Céline Méreau

Yann Law-Yee-Mui

Commission communication, médiathèque, culture, patrimoine

Ana Bungener

Laure-Catherine Themelin

Yann Law-Yee-Mui

Cœur de Garonne

Roger Duzert

Marie-Paule Armaing Makoa

SIECT

Thierry Quiot

Régine Palas

SDEHG

David Cours

Florent Breil

SMGALT

Thierry Quiot

Frédéric Mathis

la présentation
de l'équipe
municipale

qui
fait
quoi ?



Les agents communaux

Cendrine Centeno : secrétaire de mairie

Aurélie Centeno : secrétaire de mairie intercommunale

Guy Montaut : agent technique communal

Véronique Allard : agent communal/cantine scolaire

Gisèle Racaud : agent communal/aide cantinière

Véronique Briantais : agent communal/entretien des bâtiments,
permanences à la médiathèque, surveillance périscolaire

Caroline Roziers : agent communal/école, permanences à la médiathèque

Maeva Coueffe-Hoppe : agent communal/école

Martine Moulinier : agent communal/entretien des bâtiments

Les bénévoles

A la médiathèque : 6 bénévoles

A l'église : 3 bénévoles

Au four à pain : 1 bénévole

À la restauration des Tondi :

1 bénévole

Le parking de la commanderie

Le service de la voirie de la Communauté de Commune Cœur de Garonne est intervenu sur le parking de la commanderie répondant au souhait de la mairie pour éliminer les nids de poule, créer un marquage pour 31 places de parking et 2 places de parking réservées aux personnes à mobilité réduite. Un chemin piéton transversal du lotissement à l'école a été également bitumé pour permettre aux poussettes et aux personnes à mobilité réduite de circuler plus facilement.



Les commerces du village

Un système de climatisation a été installé à l'épicerie et à la boulangerie ainsi que des stores pare soleil à la boulangerie.

L'assainissement

Le 27 octobre dernier le Conseil municipal a voté pour le transfert de la compétence de l'assainissement collectif à Réseau 31 qui s'occupe de l'exploitation des réseaux et de la station d'épuration (gestion et exploitation de la step, tonte et entretien, mise en place d'équipement pour améliorer le traitement).

Containers ordures ménagères et tri

Un Arrêté municipal du 27 octobre dernier a été pris pour que les habitants du bourg centre de Poucharramet (dans le périmètre de la limitation de vitesse 30) rentrent leurs containers après chaque ramassage par le service de la voirie de la Communauté de Communes.

Pour les rares habitants ne disposant pas d'un emplacement pour les rentrer, il sera prévu des containers verrouillés pour les OM et le tri à l'emplacement de l'ancien abri-bus. Ces habitants disposeront d'une clé.



Registre nominatif des personnes vulnérables

La municipalité met à jour son registre nominatif des personnes vulnérables. A cet effet, une fiche d'inscription a été distribuée à toutes les personnes de 65 ans et plus, et/ou handicapées. Le but de l'élaboration de ce registre est de permettre l'intervention des services sanitaires et sociaux en cas de déclenchement de plan d'alerte et d'urgence sur demande du préfet. Il donne également au maire la possibilité de vous appeler pour prendre de vos nouvelles en cas de problème signalé.

LE REGISTRE NOMINATIF, UNE SIMPLE INSCRIPTION POUR PLUS DE SECURITE !

Colis des Aînés

Les conditions sanitaires n'ont malheureusement pas permis de faire le goûter de Noël intergénérationnel, nous n'avons pas pour autant oublié nos aînés. L'équipe municipale leur a préparé des paniers garnis composés de foie gras, de magret, de pâté de canard, de clémentines, de macarons, de tablettes de chocolat et d'une bouteille de vin. Toutes ces bonnes choses leur ont été livrées à domicile, c'est bien sûr moins festif qu'un bon goûter entouré de la joie des enfants.



Le nom de Poucharramet vient de « podii remigii » : « lieu élevé au sommet arrondi et boisé »

Canton : Cazères

Communauté de communes Cœur de Garonne (3CG)

922 habitants au dernier recensement (2018)

Superficie : 22,53 k2

Altitude : 286m

Deux rivières: le Touch et la Bure alimentée par le lac dit de « Poucharramet »

Surfaces agricoles (2018) : 2065 hectares

Forêts, milieux humides, milieux semi-naturels : 202 hectares

AGENDA : ce qui s'est passé.



La cérémonie du 11 novembre

En pleine crise sanitaire, la cérémonie du 11 novembre dernier s'est déroulée en petit comité. Madame la conseillère départementale Sandrine Bellac, Monsieur le maire Roger Duzert, Monsieur Yves Giraud qui représentait la Fédération Nationale des Anciens Combattants, Monsieur André Berges Le Porte Drapeau ainsi que quelques élus étaient présents pour le dépôt de la gerbe au monument aux morts.

Camion pizza

Depuis le 30 septembre, nous accueillons tous les mercredis sur la place de l'Eglise le camion pizza de Monsieur Xavier Durette qui vous proposera de 17h à 22h30 un choix de pizza diversifié. Contact Master Pizza : 0660431975



Le dimanche 27 septembre, nous avons participé à la journée nationale « Nettoyons la nature ». Nous étions 14 participants. Encore une fois la récolte a été bonne et nous avons collecté beaucoup de déchets abandonnés dans la nature. La matinée c'est terminée par le nettoyage des récup verre. Nous renouvelerons régulièrement cet événement

AGENDA : à venir

Aide aux démarches administratives et accompagnement au numérique

Très prochainement ouverture d'une permanence pour :

- Constituer un dossier administratif
- Guider l'administré dans les documents à rassembler
- Aider à remplir la demande par voie dématérialisée ou sur papier
- Aider à rédiger les demandes écrites diverses
- Assister la personne qui rencontre des difficultés avec l'outil numérique et l'accompagner notamment dans la réalisation de démarches en ligne

Les marronniers sur la place de l'église



C'est en 1888 que 42 marronniers (*Aesculus hippocastanum*) sont plantés sous le mandat du maire Monsieur Henri Barri-chon pour orner la place devant l'église qui était à l'époque dénommée « Le Calvaire ». Ils ont aujourd'hui 132 ans !

Depuis quelques années les marronniers ont un parasite. Comment imaginer qu'un tout petit papillon de 4 mm (*Cameraria chridella*), une espèce invasive, appelé la mineuse du marronnier soit à l'origine de leur dépérissement ? C'est sa chenille qui mange l'intérieur de leurs feuilles et les fait tomber prématurément et massivement. Seuls le ramassage systématique des feuilles et le piégeage de l'insecte ralentissent le processus.

Depuis 2008, cela reste une préoccupation pour les équipes municipales. Plusieurs expertises ont permis de diagnostiquer chaque arbre. Certains arbres représentaient un réel danger pour les passants et ont du malheureusement être abattus.

Au début de l'année 2020, la mairie a planté six petits marronniers pour remplacer les arbres abattus, ils représentent dorénavant la relève.



L'énigme

Ne quittez pas encore cette place de l'église sous les marronniers, nous y avons photographié un détail, où se trouve-t'il ?

Nous vous indiquerons la réponse dans le prochain numéro

En ce début de mandat nous souhaitons vous présenter l'équipe de la médiathèque municipale qui comprend des bénévoles, Bernadette Despéron Mathis, Evelyne Laval, Anne-Marie Pons, Geneviève Coste, Dominique Haas.

Nous les remercions vivement pour leur implication, leur motivation et leur dynamisme.

Une équipe municipale est engagée à leur côté, Véronique Briantais, Caroline Roziers (employées municipales), ainsi que Laure Themelin, Yann LawYeeMui (tous deux conseillers municipaux) et Ana Bungener (adjointe chargée de la médiathèque).

Toute cette équipe est là pour vous accueillir, vous accompagner et vous conseiller mais aussi pour partager sur nos lectures, échanger entre générations, créer un esprit d'ouverture.

En fin d'année nous avons fait l'acquisition de livres pour tous les âges qui sont parus en 2020, des romans, des policiers, des bd pour les adultes, des fictions mais également des bd pour les ados, des albums jeunesse, des livres didactiques pour les enfants et pour les tout-petits, des albums illustrés, des petits jeux pour l'éveil et même des bd sans bulle très rigolotes.



Venez découvrir toutes ces nouveautés parmi les nombreux livres de la médiathèque municipale ainsi que la sélection effectuée à la Médiathèque Départementale. Vous êtes les bienvenus pour vous inscrire* !

! NOUS VOUS ATTENDONS NOMBREUX !

* L'inscription est gratuite pour les Poucharramétois.ses.



LES ASSOCIATIONS

Le forum des associations

Le 20 septembre dernier nous étions très heureux d'accueillir 11 associations de Poucharramet autour d'un petit déjeuner.

Malgré les règles sanitaires restrictives, nous avons passé un très joli moment de convivialité.

Ils ont répondu présents :

- TOHU-BOHU
- Amicale pétanque Poucharramet
- Interâge
- Qi Gong Go
- Gym. volontaire de Poucharramet
- La maison du village
- Trekking
- ASEP
- APE (Ass. des parents d'élèves)
- Les Archés du Savès
- Losté



Le festival AgitaTerre



" Malgré la crise sanitaire, le festival AgitaTerre s'est déroulé le dimanche 13 septembre à Poucharramet (Initialement prévu le 1er dimanche du mois de juillet).

Plus de 2 000 visiteurs, 40 bénévoles, 80 exposants (artisans, restaurateurs, associations, producteurs), des animations, un concert.

La journée s'est déroulée sous le soleil et a permis de se retrouver, échanger, partager et découvrir de nombreuses alternatives durables et locales pour penser et agir le monde de demain."



L'INTERCOMMUNALITE

Gérard Capblanquet, après 3 années à la présidence de Cœur de Garonne, passe la main au nouveau président élu Paul-Marie Blanc, maire de Bérat depuis 2008.

L'assemblée a élu 15 vice-présidents :

- Pierre Lagarrigue (Le Fousseret) - Commission développement durable et transition énergétique/mobilité
- Christian Cazalot (Castelnau-Picampeau) - Commission finances
- Christian Sans (Boussens) - Commission développement économique
- François Deprez (Saint-Elix-Le-Château) - Commission gestion des déchets
- François Vives (Sainte-Foy de Peyrolières) - Commission communication, relations avec les communes/mutualisation
- Jennifer Courtois-Périssé (Rieumes) - Commission habitat
- Pierre-Alain Dintilhac (Labastide-Clermont) - Commission cycle de l'eau
- Julie Albouy (Francon) - Commission petite enfance
- Ahmed Hamadi (Cazères) - Commission enfance jeunesse
- Frédéric Pasion (Lherm) - Commission voirie
- Joseph Toffolon (Savères) - Commission culture/patrimoine
- Roger Duzert (Poucharramet) - Commission bâtiments communautaires et travaux dont équipements sportifs et services techniques
- Jacques Servat (Le Plan) - Commission solidarité
- Appoline Mallet (Rieumes) - Commission action sociale
- Loïc Gojard (MartresTolosane) - Commission tourisme

Vous trouverez ci-joints les liens pour aller sur le site de l'interco et le lien pour vous permettre de vous abonner à sa newsletter
www.cc-coeurdegaronne.fr

L'EDITO

L'Echo de la Bure est enfin arrivé dans vos boîtes aux lettres ! Et il y reviendra à raison de trois fois par an.

Nous souhaiterions rendre ce journal participatif, vous pouvez y racontez des histoires, des anecdotes sur Poucharramet où partager de belles photographies, des choses insolites du passé et du présent, des recettes locales que nous serions heureux de mettre dans les prochains numéros.

Nous voulons ce journal complémentaire aux nouvelles technologies comme le site de Poucharramet ou le facebook de la mairie.

L'ETAT CIVIL

En 2020 Naissances : 12 Décès : 8
Mariages : 2 PACS : 5

